



## Proponen un modelo de turismo “regenerativo” y centrado en conservación

Un foro sobre turismo sostenible realizado en Puerto Montt generó una serie de propuestas con potencial de políticas públicas, orientadas a fortalecer un modelo de desarrollo para el sector centrado en la conservación de los territorios y el rol de las comunidades.

La instancia, organizada por la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedetur) y la Universidad San Sebastián (USS) en su sede de la Patagonia, congregó a más de 200 asistentes del mundo público, privado y académico para analizar el futuro de la industria.

El encuentro se enmarcó en la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente y tuvo como invitado principal a Iván Eskildsen, ex ministro de Turismo de Panamá y fundador de una organización de viajes enfocada en la naturaleza y la cultura de comunidades rurales e indígenas.

El debate se centró en la necesidad de transitar desde un

turismo sustentable, que busca minimizar los impactos negativos, hacia un modelo regenerativo, que genere beneficios activos para los ecosistemas y las economías locales.

“No se trata sólo de minimizar impactos, sino de generar beneficios concretos para las comunidades locales y los ecosistemas”, afirmó Eskildsen, quien agregó que “en Panamá vimos cómo este enfoque puede transformar no solo destinos, sino también mentalidades. Chile tiene un enorme potencial para liderar este cambio en Sudamérica”.

Este nuevo enfoque requiere una colaboración coordinada, según Mónica Zalaquett, presidenta ejecutiva de Fedetur. “Instancias como esta nos permiten abrir conversaciones necesarias sobre el modelo turístico que queremos para Chile”, señaló. Para Zalaquett, es clave avanzar hacia “una industria que no solo genere crecimiento, sino que también fortalezca comunidades”. ❧